



17 de setiembre - 19:30 hs.

CNS Mujeres presenta Agenda de las Mujeres 2009

Las mujeres son el 52% de la población uruguaya y el 53% del electorado; 1.219.000 mujeres están habilitadas para votar en las elecciones de octubre. Si todas ellas votaran por un mismo partido político, éste ganaría en la primera vuelta. Sin embargo, en el Uruguay de 2009, y a pesar de haber logrado algunos adelantos, los hombres siguen teniendo la supremacía práctica, material, política, económica y simbólica.

Los niveles de violencia sexual, doméstica, laboral y de género, así como la morbi-mortalidad de mujeres por causas prevenibles y evitables continúan siendo altos. La desocupación es mayor en las mujeres que en los varones (10.4% y 6% respectivamente); existen desigualdades salariales e inequidades en el acceso a trabajo formal. A su vez, las mujeres dedican más tiempo que los varones (65% contra 35%) a las tareas de cuidado de personas dependientes.

El bajo número de mujeres en el Parlamento (11%) se hizo sentir en los discursos que allí se escucharon cuando el debate sobre la ley de cuotas, y en el no levantamiento del veto a los artículos de despenalización del aborto en la ley de defensa a la salud sexual y reproductiva por la Asamblea General del Legislativo.

En pleno año electoral es notoria la ausencia de mujeres en las formulas presidenciales, en los discursos electorales, son débiles las propuestas para superar las desigualdades de género en los programas de gobierno y los lugares de las candidatas en las listas no permitan auspiciar más mujeres en el poder en el próximo legislativo.

Este jueves mujeres de todo el país se reunirán con candidatos y políticos para presentar la Agenda de las Mujeres 2009: una propuesta política de las mujeres organizadas, elaborada por más de 60 organizaciones y redes de todo el país, que integran la Comisión Nacional de Seguimiento, mujeres por democracia, equidad y ciudadanía (CNS Mujeres).

Desde 1999, la CNS Mujeres trabaja año a año en el diagnóstico, monitoreo y evaluación de la situación de las mujeres uruguayas, lo que éstas quieren, lo que buscan y lo que necesitan. A partir de estos estudios se elabora, cada año electoral, una Agenda de las Mujeres con las principales demandas y propuestas dirigidas a incluir la igualdad de condiciones y oportunidades entre hombres y mujeres como una dimensión insoslayable de la construcción de una sociedad justa, equitativa, solidaria y no discriminatoria. La Agenda está dirigida hacia el sistema político uruguayo y hacia toda la ciudadanía.

Programa: (preliminar)

18 hs. Llegada de las organizaciones de mujeres desde distintos lugares del país y de la capital.

Desde las puertas del Cabildo, las mujeres convocarán a la participación desde sus diversos saberes.

19.30hs. Llegada de autoridades, formulas presidenciales de los partidos políticos en campaña electoral y de diversos actores sociales y políticos.

19.45hs. Presentación de la Agenda de las Mujeres 2009, contenidos y propósitos.

20.30hs. Cierre a cargo de "Ellas" cuarteto de saxofones femenino (jazz).